

森中だより



11月号

令和5年11月20日発行

横浜市立森中学校 校長 大谷 英輔

秋の祝日

春、夏、冬はあるけれど、秋にはないのが、「秋休み」。(といっても、20年ほど前でしたか数年間、土・日を含んだ五日間程度「秋休み」を設定した時期もありました。学校が二学期制を始めた頃でした。)

そんな秋休みのない秋ですが、9月の「敬老の日」「秋分の日」、10月の「スポーツの日(体育の日)」、11月の「文化の日」「勤労感謝の日」と「祝日」が多いですね。自分としては、ほどよい間隔でくるなあ、とありがたく感じています。なお、23日(木)の「勤労感謝の日」で、今年の「国民の祝日」も終了。

その「勤労感謝の日」の“勤労”—。3年生は、“勤労”については社会科の授業ですでに勉強しているでしょう。「国民の三つの義務」のうちの一つですね。

国民には“普通教育を受けさせる義務”というのがあって、子どもたちには教育を受けてもらって、その子どもたちがやがて大人になり“勤労”をしてお金を稼ぎ、そのお金の一部を“納税”するという仕組みになっています。こうして国を運営して、また次の子どもたちに教育を施し、日本の国を次へ託していきます。

先週・今週、2年生が、1月末に実施する「職場体験」のお願いで、受け入れていただく企業(会社や学校や事業所)のご担当者様にお電話をかけさせていただいています。受け入れていただいている企業のみなさま、ありがとうございます。大人が懸命に働く“勤労”の姿から、働くことの意義や楽しさ、仲間たちとの協力の大切さなど、学び取ってきてほしい、と感じています。

そして、森中学校の職員も人任せ・地域任せにせず、自分たちの働いている日々の姿からも、子どもたちに“勤労”の楽しさ、大切さを学んでもらい、伝えたいと思っています。

校長 大谷 英輔

森 奏 祭

「森時代(しんじだい)」というテーマのもと行われた、第14回森奏祭合唱コンクール。

鎌倉芸術館という1500人収容の大きなホールでの披露は、とても有意義なものになったのではと思います。まず、文化委員の楽しくストーリーのあるセレモニーからはじまり、全校生徒の緊張をほぐしました。その後、1年生の元気な歌声が会場に響きました。

初めての合唱コンクールでの堂々とした姿を見て、先輩たちも驚いていました。

2年生は、去年の経験を生かし、さらに気持ちのこもった合唱をつくりました。全身を使った合唱は、来年をさらに楽しみにさせる内容でした。そして、圧巻の3年生。それぞれの合唱曲には違った曲想と作曲・作詞者の想いがあり、どれだけそれに近づけるか、日々の練習から気迫を込めて取り組んでいました。本番の歌声は、聴いている観客の心に響く、素晴らしい合唱でした。

あの舞台上で歌声を披露する時間は、各クラス3~5分程度。その数分のために1ヶ月以上かけて仕上げてきました。そこまでには各クラス数々のドラマがあったと思います。うまくまとまることもあれば、そうもいかないときもあったことでしょう。一つのを、多くの人と一緒にすることはとても難しいものです。人間、簡単に手に入るものは、すぐに忘れてしまいがちです。しかし時間をかけて、じっくりと作り上げたものは、この先もきっと長く心に残ると思います。

そして、素晴らしいセレモニーをつくってくれた文化委員の生徒の皆さん、お疲れ様でした。愛唱歌である『GREEN』は20年のときを越えても、今の森中生に受け継がれていました。そのことを森中生に思い出させてくれたのは、文化委員のみんなです! ありがとうございます!! 来年も素晴らしい森奏祭にしましょう!!!

森奏祭 担当



<< 部活動 3年生からのメッセージ >>

【野球部】

3年間ありがとうございました。1年生のときに一緒に入部してみなとここまでやってこられたことは、最高の宝物になりました。自分にとってみなとやる野球が本当に楽しかったです。

1・2年生のみんな、引退まではあつという間です。仲間との貴重な時間を大切にしてください。試合や練習で思うような結果が出なくても、楽しむ気持ちを忘れずにいれば結果は必ずついてきます。最後まで諦めずに頑張ってください。応援しています！



部長

【サッカー部】

3年間ありがとうございました。僕たちは高い目標を掲げて日々練習してきました。なかなか公式戦で勝つことができませんでした。それでも全員が勝ちたいという気持ちで最後の大会に臨んだことで強豪校に勝つことができました。僕は部活を通して、日々支えてくれている家族や先生方のありがたみに気づくことができました。

サッカーは、技術的に上手ではなくても気持ちが強いチームが勝ちます！1・2年生のみなさん、日々支えてくれている方への感謝を忘れず、ひたむきに練習に取り組んでください。応援しています。



部長

【女子バドミントン部】

3年間ありがとうございました。

部活は、私にとって実りのある経験につながり、全力で打ち込めるものでした。

1・2年生の皆さん、試合で結果が残せず、うまくいかないときがあると思いますが、挫けず最後までやりきってください。その先には達成感があると思います。

頑張ってください。応援しています！



部長

【女子バレーボール部】

心に残る3年間をありがとうございました。去年に比べ部員数も多く、活気に溢れていました。また、大会では「負けない」という強い気持ちから、どんな相手にも全力で挑み、仲間を信じ合うことができました。

1・2年生はいつも楽しそうにバレーボールをしていたり、そうではない辛い時でもポジティブに考えたりと努力をする素敵なチームです。春の大会に向けて、自分たちの強みを見つけてみてください。今後の活躍を楽しみにしています。



部長

【男子ソフトテニス部】

今までありがとうございました。紆余曲折ありながら最後までやり遂げる経験ができたこと、大切に思っています。

すべての根底に「部活の5つの柱」があることを忘れず、これからも良い伝統を引き継いでいってください！部活では、楽しいことより面倒だと思うことのほうが多いかもしれません。

しかし、みんなの後ろには、支えている人たちがたくさんいます。その人たちに感謝することを忘れず、これからも目標に向かって頑張ってください。ずっと応援しています。



部長

【女子ソフトテニス部】

1年生は1年間、2年生は2年間、本当にありがとうございました。顧問の先生が代わり、たいへんなことも多いけれど、みんなで協力して新たな森中ソフトテニス部を築いていってください。

2年生は3年生を超えられるように、1年生は2年生を超えられるように、仲良く元気よく練習に励んでください。引退まであつという間だから悔いの残らないように試合で練習した成果を発揮してください。応援しています。



部長

【男子バスケットボール部】

後輩のみんなへ。僕たちの代の人数がとても多くあまり練習が出来なかったと思います。2年生は大人数が抜けて不安があるかもしれませんが、1年生をしっかり引っ張ってバスケットを楽しんでください。1年生は未体験者の子が多かったです。2年生の話をしっかり聞いて頑張ってください。先輩として、君たちの活躍を心の底から応援しています。村井田先生とたくさん相談してより強いチームを作ってください。保護者の方々にたくさん感謝をして恩返しできるようにバスケットを楽しんで学校でのテストなども両立できるように頑張ってください。今までありがとうございました。



部長

【女子バスケットボール部】

今までありがとうございました。部長になったばかりのときは、どうしたらよいかわからず、家で泣いてしまったこともありましたが、そんな私を部活の仲間たちはいつも支えてくれました。そして、顧問の先生の支えもあり、無事に部活を引退することができました。私はこの仲間たちと一緒にバスケットができてとても楽しかったです。

女子バスケット部はいつも明るく楽しく練習をしてきました。そんな居心地のよい部活をこれからも作っていきましょう。ラントレはきついですが、互いに声を掛け合い、女バらしい、賑やかでキャピキャピした雰囲気でも頑張ってください。



部長

【美術部】



3年間ありがとうございました！みんなの元気で、はっちゃけた空気感が大好きで、3年間あっという間でした。突然笑ったり叫んだり不思議な時もあったけれど、今では2年生が引き継いでさらに賑やかになっていて、やっぱり美術部はこうでなくっちゃ！と思い、本当に幸せです。これからもたくさん作品を作って、美術部が色あせないように、「みんならしい色」に染めていってください。みんな大好きです。また会えたらたくさん話しましょう！

部長

【吹奏楽部】

今までありがとうございました。
中学校生活での部活はとても貴重で、3年間はあっという間でした。部員みんなで立てた目標「以心伝心」を心のそばに置き、みんなの仲の良さや一生懸命なところをこれからも続けてほしいと思います！吹奏楽はただ演奏するだけではなく、聴いている人の心を動かす力があるので、指導をしていただいている顧問の先生や保護者の方々、お客様に感謝の気持ちを忘れず、これからも取り組んでほしいです。応援しています！



部長

【パソコン部】

2年生へ

今年は部活の危機になりかけたリ、小学生の部活動体験では40人以上の人が集まり準備や流れを作って交流したりと大変だったと思います。この経験を通して、部活への気持ちを高め、盛り上がる可能性をさらに広げることができるでしょう。1年生や来年の新部員をまとめて、楽しい部活にしてください。今までありがとうございました。



部長

【演劇部】

3年間ありがとうございました！
この3年間、私にとって「演劇部」って場所が特別な空間で、そんな部活があるから、毎日頑張って登校できました。しっかりした部長ではなかったけれど、私なりに精一杯頑張ったつもりです。
1年生も2年生も、個性的で賑やかで面白くて素敵なメンバーだから、何でも自信をもってください。ジュニコンの練習も、つらいことがあるかもしれないけれど『楽しむこと』が一番だよ！これからもよろしくね。みんなのこと大好き～。



部長

今月の表彰

○美術部

・令和5年度磯子区中学生安全・安心まちづくりポスターコンクール

最優秀賞 3-

優秀賞 2-

佳作 3-

○創造ものづくり教育フェア in かながわ
県知事賞 2-

○横浜市中学校体育活動優秀生徒

3-

3-

作品

せかんどらいふ
「帯とランチョンマットの 転 生」



【お知らせ】

森が丘町内会 12月3日 お餅つき大会



ボランティアで
お手伝いしてくれる生徒
募集中
です!

日時: 令和5年12月3日(日)
午前 8:00~11:00ごろまで
希望生徒は、
担任の先生に伝えてください。

令和5年度【第3学年】 全国学力・学習状況調査の 結果分析

森中学校ホームページに、国語・数学・英語の3教科の調査結果と生徒質問紙の調査結果からみる本校の状況を掲載しています。ご覧ください。



11月下旬~12月の予定

月	日	曜	おもな予定
11	20	月	⑤⑥3年日本証券業協会による出前授業 選挙管理委員会 15:05 PTA・ボランティア生徒 花植え活動
	21	火	選挙運動開始(~30日まで) 専門委員会 15:05
	22	水	総務委員会
	23	木	勤労感謝の日
	24	金	
	25	土	
	26	日	
	27	月	
	28	火	
	29	水	
	30	木	生徒会選挙リハーサル SC 来校

月	日	曜	おもな予定
12	1	金	⑥生徒会選挙立会演説会
	2	土	
	3	日	
	4	月	
	5	火	3年保護者面談(1)
	6	水	3年保護者面談(2)
	7	木	3年保護者面談(3) SC 来校
	8	金	3年保護者面談(4)
	9	土	
	10	日	
	11	月	3年保護者面談(5)
	12	火	⑥食育講演会(1・2年生)
	13	水	
	14	木	※この日から年内は「昼食なし」 1・2年保護者面談(1) SC 来校
	15	金	1・2年保護者面談(2)
	16	土	
	17	日	
	18	月	1・2年保護者面談(3)
	19	火	1・2年保護者面談(4)
	20	水	1・2年保護者面談(5)
	21	木	SC 来校
	22	金	集会・美化活動
	23	土	
	24	日	
	25	月	土曜参観代休
	26	火	~1月8日(月・祝日) 冬季休業

○今年度の卒業証書授与式の日は、令和6年3月12日(火)です。詳細につきましては、改めてお知らせいたします。

○12月の保護者面談に際し、ご多用の中、ご予約していただきありがとうございます。どうぞ暖かい服装でお越しください。

